

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANO VII

ADMINISTRACION
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, SABADO 5 DE ENERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NUM 1.774

CASA DE HUÉSPEDES

EN VALENCIA

Teresa García, habitante en la calle de San Vicente, num. 162, piso 3.º, de aquella capital, adm. tirá en calidad de huésped, dos ó tres estancias ó otras personas que deseen estar bien servidos.

ALCOY 5 DE ENERO DE 1884

Vinos españoles

ESPORTADOS EN 1882

Divididos en tres clases, «el comun»; de Jerez y sus similares y el vino «generoso», exportamos del primero una cantidad de 7,231,205.02 hectólitros, del 2.º 282,854,45 y del 3.º 457,049,53. Los valores, segun el orden indicado, han sido, á saber: de 253.092,176 pesetas, 56,570,830 y 23.557,430. Todos los guarismos respectivamente apuntados suman un total de 7.674,408,70 hectólitros de vino, valorados, en junto, en una suma de 333.220,436 pesetas.

Bajando hasta 80,000 hectólitros las cantidades exportadas para cada uno de los pueblos que mas importan de nuestro vino comun, hallamos:

	Hectólitros.
Que para Francia salieron	5,914,922
Para la Isla de Cuba	478,804,94
Para la Plata	293,952,51
Para el Uruguay	144,974,49
Para Inglaterra	88,475,60
Para Argelia	81,848,41
Del de Jerez y sus asimilares para los seis primeros consumidores, lo siguiente.	
	Hectólitros.
Para Inglaterra	468,054,86
Para Francia	35,109,67
Para los Estados-Unidos	30,266,54
Para Rusia	11,402,72
Para Alemania	9,498,28
Para Méjico	8,904,43

Y del vino generoso, á saber:

	Hectólitros.
Para Francia	59,984,74
Para la Isla de Cuba	25,856,46

Para el Uruguay	49,499
Para La Plata	42,337,70
Para Alemania	7,463,02
Para Inglaterra	5,249,49

Casi se determinan en los estados que preceden las necesidades del consumo al tenor de varias causas, asimismo el gusto y paladar del consumidor, los estorbos que crea el Fisco, allí donde indudablemente beberian mas, sobre todo de los vinos finos y fuertes, y hasta veladamente la riqueza de cada pueblo descubren, si se sabe bien la densidad de habitantes y superficie del territorio.

Francia compra los vinos comunes españoles para trasformarlos y repartirlos por el mundo. Debemos, por lo tanto, «estudiar el gusto» y saber preparar los vinos «con este objeto».

Por el puerto de Barcelona (y á estos casos prácticos queriamos llegar para descorrer el velo) y por los puertos y Aduanas terrestres de Cataluña exportamos la mayor cantidad de nuestros vinos comunes y mucho del generoso.

Para Europa exportó Barcelona:

	Pesetas.
De vino comun ó de pasto, valor de	43.617.764
De vino generoso	4.454.669
Para América:	
De vino comun ó de pasto	24.055.424
Para Asia:	
De vino comun ó de pasto	800.482
De vino generoso	424.977
Tarragona exportó para Europa:	
Vino comun.	29.187.653
Para América:	
Vino comun	3.573.623

Pero merece mencion, ademas de los beneficios que el comercio de vinos proporciona á los armadores y navieros en Cataluña, lo que fuera el camino de hierro paralelo á su costa, trasportando vino. Por la Aduana de Port-Bou salieron de ese caldo por valor de pesetas 436.564.243

Encerrándonos en los limites de un artículo para «El Dia», no hemos anotado el vino exportado por cada uno de los puertos catalanes, pareciéndonos suficiente, como buscapié, lo que suma 408.375,800.

Cataluña utiliza por mar y por tierra un 36 p 100 de toda la exportacion de vinos espa-

ñoles, lo cual se comprueba apuntando lo que por todas las aduanas maritimas y terrestres de las cuatro provincias del Principado se despacha para el extranjero y nuestras provincias de Ultramar.

(El Dia)

Altura, diámetro Y DURACION DE LAS PLANTAS.

Nada mas difícil que generalizar, en lo que tiene relacion con la talla que adquieren los vegetales, variable de un modo extraordinario, no tan solo en las diferentes especies, sino aun dentro de una misma planta, teniendo en consideracion el clima y los cuidados del hombre. Natural es que la altura se halle en razon directa de la mayor armonia que exista entre la índole del vegetal y la composicion del terreno en que crece. La incompatibilidad entre una y otra circunstancia, forzosamente se revela en la falta de lozanía y en el escaso desarrollo adquirido por un sér cuya vida está en perpétua lucha con los elementos que le rodean.

Por el contrario, cuando las condiciones son adecuadas al organismo de la planta, adquiere vigorosa existencia y alcanza toda la altura de que es susceptible.

Sucede cual el hombre y demas seres que, bien alimentados y en pais propio para su existencia, adquieren robustez, altura y desarrollo físico, de que carecen faltando estas condiciones.

Los sitios en que abunda la humedad y estan bañados al mismo tiempo por los rayos del sol son á propósito para el fecundo desarrollo de los vegetales, por lo cual la proximidad de los rios es muy adecuada para que en torno de ella crezcan árboles corpulentos que eleven sus ramas á muchos metros del suelo en términos que constituyen veces extensas galerías donde puede encontrarse una sombra consoladora en medio de los ardorosos calores del estío. La tropical América nos ofrece patetisimo ejemplo de vegetacion espléndida y lozana, muy superior en el desarrollo de las plantas, en la hermosura de sus flores y en el aroma y tamaño de sus frutos á nuestros climas tan diferentes de aquellas regiones sometidas á la influencia de un sol vertical. Aun en nuestro pais mismo podrian señalarse provincias y regiones en que adquieren los árboles mayor altura.

Por lo demas, la altura de los vegetales no es un carácter que pueda desde luego asignarse

como esencial, pero que merece, sin embargo, tenerse bastante en cuenta, por cuyo motivo debe faltar en una descripcion algún tanto exacta pues contribuye, en union de otros, á formar cabal idea del objeto descrito y á representarlo en nuestra mente, tal cual le ofrece la naturaleza ó, por lo menos, de un modo muy aproximado. No debe, pues, dejar de mencionarse este dato en las monografías botánicas. La edad de la planta se halla relacionada con la talla que adquiere, sin embargo de que tambien existen excepciones respecto á este particular. El cerezo y la hincina adquieren la gran altura y diámetro que les son característicos, despues que han visto transcurrir grandísimo número de años.

Hay, sin embargo, otras plantas cuyo crecimiento es sumamente rápido, entre las que se halla la pita, que en el espacio de un mes adquiere 12 metros de altura.

Botánicas consideraciones pueden hacerse respecto al grosor ó diámetro de los vegetales. El botánico Adanson observó un baobab en las Islas de Cabo Verde, que tenia 90 piés de circunferencia. Algunos viajeros han podido observar en diversas comarcas africanas, el baobab con 100 piés de circunferencia. El ilustre Humboldt observó en el año 1799 un dragonero de Canarias, que tenia en su base 45 piés de circunferencia. Se ha referido tambien de un célebre sycomoro que tenia una civilidad en su tronco, dentro de la cual podian penetrar cómodamente siete hombres á caballo. Muchos árboles podrian citarse cuyos troncos sirven de albergue en determinadas ocasiones á varias familias. Las primitivas habitaciones del hombre fueron troncos de árboles, así como algunos todavia los utilizan las tribus salvajes para servirlos de ellos como ranchas, en las que hacen algunos viajes marítimos. Todo esto nos indica el gran desarrollo, en el sentido del diámetro o que son capaces de adquirir algunos vegetales, cual sucedia con un histórico olivo que existia en la provincia de Toledo en tiempo de D. Alonso VI, el cual necesitaba cuatro hombres para ser abrazado, pues su circunferencia excedia de seis metros.

Respecto á la duracion de las plantas, hay tambien gran variedad. Unas solamente viven el espacio de un año, y se denominan anuales; otras duran dos, y reciben el nombre de bienales al paso que existen gran número de duracion indefinida. El olivo vive tres mil años, y los cedros del Líbano tienen una existencia larguísima. La hincina dura seis siglos, y los baobabs viven seis mil años, se encuentra desiguamente de

madre! exclamó Olimpia un dia, en el momento de separarse del marqués. ¡Ah! ¡que no pudiera yo evocar fantasmas!

Saint Maixent no respondió; pero aquellas palabras quedaron profundamente grabadas en su espíritu y le sugirieron una idea, que no tardó en poner en ejecucion.

Desde la llegada del conde, los dos primos habian vuelto á su costumbre de dar diariamente un paseo á caballo despues de comer, si el tiempo lo permitia.

La condesa, que no abandonaba casi nunca su poltrón, se asomaba con Olimpia al balcón monumental que dominaba la escalinata del castillo, y desde allí asistía á la partida y retorno de los dos caballeros, á quienes saludaba con su pañuelo apenas aparecian por la gran alameda de castaños.

Annibal, escaente ginete y muy dado á ejercicios de equitacion, encontraba un gran placer en montar caballos fogosos, y los manejaba con tanta gracia y destreza que no parecia que pudiera existir para él ningun peligro. Sin embargo, la señora de Rahon, que se habia vuelto en extremo impresionaban desde que se hallaba en cinta, vaga inquietud cuando veia su marido dirigir algun indómito corcel, que se encabritaba y botaba tascando impaciente el freno. Suplicabale que no

asi como los precedieron en el estudio profundo y detenido de ciertas ciencias físicas, con la diferencia de que, si estos buscaban en dicho estudio lo que ellos creían la verdad, los infames contemporáneos de la Brinvilliers solo se proponian encontrar venenos sutiles que dieran la muerte sin dejar señales.

La débil alma de Olimpia se modeló como cera á gusto de Saint Maixent. El interés, el odio y la pasion eran los auxiliares de su infame preceptor, y aquella infeliz criatura, lejos de luchar contra todos estos sentimientos reunidos, escuchaba dócilmente y se dejaba convencer.

Cuando ya no creyó en Dios, la joven se atrevió á mirar el crimen frente á frente, y el crimen no le causó ni miedo ni repugnancia. Extraño y terrible espectáculo debia ser el de aquellos dos seres, ámbos en la primavera de la vida, ámbos dotados de una hermosura casi sobrehumana, reunidos con un pensamiento tenebroso, y buscando los medios de cometer un crimen, en vez de entregarse á amorosas pláticas.

Despues de haber esperado una decepcion, contaron con algun accidente; pero la condesa recibia tales cuidados, rodeábase con tanto desvelo, que cada vez habia menos probabilidades de que sucediera.

Rahon, que un jóven dotado de las brillantes cualidades que vos poseeis, y acostumbrado á obtener triunfos de todo género, debe encontrar muy monótona la vida en una provincia y en un castillo como este. Sin embargo, si queréis escucharme, os invitaré á que os quedéis á nuestro lado durante algun tiempo todavía. Mi honrado procurador no ha podido terminar aun satisfactoriamente los asuntos relativos á vuestros apuros pecuniarios, y si vuestros encarnizados acreedores os ven aparecer en Paris, será muy difícil, por no decir imposible, el obtener de ellos ciertas razonables concesiones que en vuestra ausencia y, sobre todo, en la ignorancia en que están de vuestra actual situacion, se verán obligados á aceptar. Al hablaros de este modo me guía solamente el interés que me inspiráis; el afecto que os profeso dicta mis palabras. No nos abandonéis. El alma y el cuerpo se regeneran con la vida del campo. Armaos de paciencia y procurad no aburrir demasiado en el castillo de Rahon hasta el dia en que vuestra fortuna, en parte restaurada, y el matrimonio que ya os he prometido y que estoy seguro de poder proporcionaros, os permitan recobrar una situacion digna de vos. ¿Aceptáis?

Por esto me he dirigido á vos.

vegetal se encuentra desigualmente desde, pero en estos ejemplos de larguísima vida podemos desde luego observar motivo provecho para la historia, bajo el punto de vista de la tradición, así como también respecto a la orientación de sitios determinados, puesto que la naturaleza nos ofrece en este caso un modelo vivo que atraviesa las generaciones y veirse las edades, venciendo la inclemencia destructora de los siglos.

Joaquín Olmedilla y Puig

Revista económica.

La tarea que de ordinario procuramos cumplir en estas cartas explicando según nuestro leal saber y entender las causas principales que influyen semanalmente en el estado de la Bolsa de Madrid y en la mayor ó menor animación de las operaciones en ella realizadas, es y por todo extremo difícil.

La semana que acaba de trascurrir es de ordinario aquella del año en que la contratación cae más. La razón es obvia; la mayor parte de los hombres que se dedican á los negocios irrisuales los abandonan para entregarse con las menos preocupaciones posibles á disfrutar en el seno de sus familias de las solemnes fiestas que en estos días pasados se celebraban. Este año además han contribuido á la casi paralización de las operaciones, los sucesos nada satisfactorios de la política, lo laborioso de las negociaciones para conseguir la conciliación entre los elementos del actual gobierno y los del anterior y el desasosiego producido por la ruptura definitiva de Izquierdistas y sagastinos.

En esos dos párrafos que será inútil tratar de ampliar dando á mis consideraciones el espacio que de ordinario ocupan en estas cartas, se hallan sintetizadas las causas de esta paralización á que he aludido y que ha sido tan grande que casi creé cumplida hoy mi tarea con presentar el acostumbrado cuadro de las oscilaciones que han tenido en la cotización los diferentes valores que juegan en la Bolsa de Madrid.

Los cuatro interiores que á la fecha de mi carta anterior se cotizaban á 57'90. después de haber tenido una subida de cierta consideración, cerraron al finalizar la semana que hoy reesño, á 57'70, es decir con una baja de 25 céntimos.

Lo mismo ha sucedido á la renta del 4 por 100 exterior que se cotizaba anteayer á 57'20, en vez de los 57'50 á que cerró la semana pasada; también ha tenido algunas oscilaciones y tendencia á la alza antes de llegar á ese tipo.

La deuda amortizable al 4 p. se ha bajado desde 71'50, á que estaba aquel día, hasta 71'17 á que cerró anteayer. El quebranto en los billetes hipotecarios de Cuba no ha sido de tanta consideración

hallándose á fines de la última semana á 89'30, en vez de los 89'35 á que se cotizaron al final de la anterior.

Las acciones del Banco de España continúan inalterables. A 265 las dejamos y á 265 se cotizan también en la Bolsa de anteayer.

Normalizado el mercado después de la liquidación de fin de mes y pasadas las fiestas, es posible que si la cuestión política toma un giro satisfactorio y que inspire confianza al capital, se manifieste pronto una tendencia al alza que todos debemos desear sinceramente.

**

En París los asuntos del Tonkin tienen por ahora el privilegio de monopolizar la atención pública y de influir exclusivamente en Bolsa. A pesar de que estos días pasados se discutieron en la alta Cámara de aquel país los presupuestos, dando ocasión por cierto por las peripecias que ha sufrido, á profundas observaciones sobre las condiciones en que se presentaba y los inconvenientes que se deducían como lógica consecuencia, los bolsistas permanecían indiferentes para no pensar más que en las noticias de la guerra del Tonkin.

En el mercado, como consecuencia de esto ha habido lucha encarnizada entre alcistas y partidarios de la baja, cada cual explotando para sus fines las noticias de Asia. Pero á decir verdad ninguno de los dos partidos ha vencido á su contrario y las oscilaciones en los cambios han sido insignificantes sin duda porque los trabajos de los unos se neutralizaban con los de los otros.

Para convencerse de esto, los lectores no tienen más que consultar los telegramas diarios que durante la semana pasada se han recibido de París.

Las acciones del Canal de Suez que parecía lo más probable hubieran sufrido variación, continúan inalterables á pesar del giro favorable que las negociaciones que dirige Mr. de Lesseps van tomando.

Las acciones del Moviliario Español á 150, las idem del gas de Madrid á 490; las acciones del Zaragoza á 421—25; las obligaciones Pamplona á 316—25; las obligaciones Zaragoza á 324—5 y el Crédito Lionés á 532—50.

El 4 p. austriaco á 83—20; el 5 p. egipcio á 435; el 6 p. húngaro á 104; el 5 p. ruso á 93—25; el 5 p. turco á 8—60; el 5 p. italiana á 94—50 y las obligaciones Túnez á 490.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Leemos en «La Correspondencia de España»:

«Se confirma que el general Salamanca hace dimisión de su destino, y que en breve se presentará en el Senado, con el propósito de combatir la política y planes del gobierno».

**

El movimiento de población ocurrido en las dos poblaciones de la provincia de más de 20,000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la quinta semana del pasado mes de Diciembre, arroja un total de 46 nacimientos y 40 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento en el censo de 6 individuos.

Los nacimientos han ascendido á 24 en Alicante, de ellos 15 varones y 9 hembras legítimas, y 22 en Alcoy, de ellos 13 varones y 9 hembras.

Las defunciones se elevaron á 25 en Alicante y á 15 en Alcoy.

Las enfermedades que más víctimas han ocasionado, han sido: Difteria y croup, 7; afecciones agudas de los órganos respiratorios, 4; viruela, 3; tisis, 2; apoplejía, 1, y cólera infantil, 1.

**

Por el alcalde de Salinas se ha solicitado el correspondiente permiso, para celebrar en dicho pueblo las fiestas de su patrono San Antonio.

**

Con fecha 1.º del actual, escribieron desde Denia:

«Ayer se abrió al público la Exposición escolar debidamente instalada en el espacioso salón de este Casino. Los trabajos de todas clases presentados, son dignos de merecer la atención del público, tanto por su profusión, como por su mérito. Orgullosa debe estar la Asociación de los maestros de este distrito, y muy mucho el Sr. Gomez Ayarza, su presidente, que con incansable celo, actividad y esfuerzos nada comunes, ha realizado un acto de tanta trascendencia en bien de la primera enseñanza.

Para el certamen pedagógico, cuyos premios y tarifas propuestas ya tendrá usted conocimiento por haberlos publicado el periódico «La Asociación Dianense», hay recibidos muchísimos trabajos, disputándose las adjudicaciones; así que, el celoso tribunal censor está examinando los activamente para votar los que sean dignos de ellos».

**

Escriben de Játiva que dentro de poco comenzarán las sesiones en juicio oral y público de la causa que se sigue por los asesinatos de la heredad les Carrasquetes, en el término de Mogente.

**

Anteayer mañana, al salir de la estación de Valencia el tren de Játiva, el maquinista tuvo la desgracia de caerse desde la plataforma al anten, sin que observase lesión alguna. Durante el trayecto se apercibió de que tenía varias lesiones, siendo necesario sustituirlo con otro maquinista en la estación de Benifayó.

**

Mañana en la tarde celebrará Junta general ordinaria para la presentación de cuentas del año y renovación de Junta directiva, el Circulo Industrial.

**

Ha sido trasladado á la presidencia de la Audiencia de Alicante el fiscal de la de Jerez don Ramon de Barroeta y Jimenez, pasando á magistrado de la de Barcelona, D. Antonio Vazquez Illa, que venia desempeñando la presidencia de aquella ciudad.

Para mañana se está preparando en el Teatro principal una magnífica función, de la que formará parte el drama en tres actos y en verso, original de D. Gaspar Nuñez de Arce titulado «Deudas de la honra».

También tendrá efecto la segunda representación de la zarzuela «Música clásica».

El lunes se verificará una función con rebaja de precios, á fin de que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de los espectáculos y todas las clases puedan contribuir á los benéficos fines que persigue la sociedad de jóvenes que actúa en nuestro coliseo de la plaza del Carmen.

**

Mañana á las 4 y media de la tarde celebrará Junta general el Circulo de la Unión Mercantil Artes y oficios para la rendición de cuentas anuales y renovación de la mitad de la Junta directiva.

**

Ha cesado totalmente el tiempo variable que venia molestandonos; ha desaparecido también la humedad que mantenía el barro en las calles; el cielo está sereno, y la temperatura benigna.

En beneficio de la salud pública, es de desear que continúe el estado atmosférico que desde hace dos días reina, y que no deba causar perjuicios á nada.

Aplaudimos la medida de recoger el barro de las calles, operación que se estaba verificando ayer y que hemos de suponer continuará hasta que haya desaparecido en su totalidad.

Por orden de la Intervención general de Hacienda, ha sido nombrado aspirante á Oficial de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don Agustín Irlas y Blanes que ocupará la vacante que dejó D. Juan Guimbeu, el cual ha sido trasladado á servir la plaza de Ayudante de Inspector de labores de la Fábrica de Tabacos de Alicante.

**

El Gobierno mejicano ha pedido á pedido á Valencia 500 árboles frutales para aclimatar en aquel país buenas variedades de frutas europeas.

Hemos recibido el número 170 de la utilísima «Revista Popular de Conocimientos Útiles», única de su género en España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente:

SUMARIO: —El microscopio. —II.—Piedra Poomez. —Abonos animales líquidos. —Blanqueo de las esponjas. —La batata. —Remedio casero. —Las pizarras. —Análisis de la mostaza. —Fabricaciones y aplicaciones de las sustancias explosivas. —1.—Aphthite. —La leche. —Consumo de los motores. —Respiración. —Los arboles. —Son-Tay y Bac-Ninh. —Condecoraciones alemanas. —Terre

generosa oferta del conde se adelantaba á sus deseos, asegurándole la realización de sus criminales esperanzas.

El marqués tomó entre las suyas las dos manos de su primo, y las apoyó contra su pecho balanceando:

—No sé, en verdad, primo mío, cómo expresar la gratitud de que está henchido mi corazón. Acabais de llenar mi mayor deseo al proponerme una cosa que yo no me atrevía á pedir. Que elarme á vuestro lado es mi única ambición. Se ha operado en mí un cambio radical, y ahora conozco muy bien que la dicha está aquí y no donde yo la buscaba.

—¡Loado sea Dios! exclamó el conde, cuyo hermoso y simpático semblante se dilató de alegría.

¡Loado sea Dios, puesto que su inagotable bondad me sigue colmando de favores! Vuestra respuesta me prueba que vuestra conversión ha sido completa. Sois digno del apellido que lleváis, y os daré la mayor prueba de estimación que yo puedo otorgar, nombrándoos padrino de mi hijo.

Saint Maixent escuchó aquellas palabras sin caer en tierra humillado y herir con su frente contra el mármol del pavimento. En verdad, aquel hombre no tenía [de] humano más que el rostro. Su corazón era de acero templado en las hogueras infernales.

el marqués de Saint Maixent y la bella Olimpia habían fundado en el supuesto de una ilusión del conde y su esposa y en un error de los médicos, se desvanecieron poco á poco. No era ya posible dudar de que la condesa llevaba efectivamente en su seno una criatura; ya su talle fino y elegante empezaba á perder su flexibilidad; ya sus facciones ofrecían esa huella de languidez que tan bello efecto produce en el rostro de la que va á ser madre, y, en una palabra, era ya preciso rendirse á la evidencia.

Las entrevistas del marqués y la señora de Cavigny, si bien menos frecuentes que cuando se encontraban solos en el castillo, tenían lugar, sin embargo, dos ó tres veces á la semana, en el pabellón que ya conocemos. En ellas proseguía Saint Maixent su obra de corrupción, destruyendo en el ánimo de la bella Olimpia toda creencia religiosa, pues harto sabía que para hacerla su cómplice y acostumbrarla á no retroceder ante ningún crimen, era preciso horrar de su conciencia el más poderoso freno de los malos instintos la idea de Dios.

El marqués pertenecía á la raza y á la escuela de los grandes criminales del siglo XVII. En aquella época, en que dominaba sin rival una fé casi ciega los *Sainte Croix* y los *Exili* se atrevieron á hacer pública profesión de ateísmo, precediendo á los filósofos del siglo XVIII,

respondía sonriendo que todos los caballos eran dóciles cuando él los montaba.

Entre los más selectos huéspedes de las caballerizas del castillo contábanse dos sementales árabes, llamados Kebir y Mesrouf, blancos como la nieve los dos, y tan parecidos que era difícil distinguir al uno de otro. El conde y el marqués solían montarlos. Enjaezábaseles á estilo de Oriente, con bridas de seda de color de púrpura y sillares de terciopelo granate venidas de Constantinopla. El vivo color de la seda y el terciopelo, sobre la nacarada blancura de los dos magníficos caballos producía un efecto admirable.

Cierta mañana, Saint Maixent tuvo con Lázaro y Lactancio una misteriosa conferencia, y en seguida fué á reunirse con el conde, que se estaba pasando por el parque, hablaron de mil cosas indiferentes, hasta que al volver juntos al castillo el marqués se resbaló en la escalinata y dió una caída, quejándose al levantarse de un dolor muy vivo en una pierna.

—Voy á mandar por un médico, dijo el conde.

—¡No hagais tal! repuso el marqués riendo; el médico se burlaría de mí. Esto no es nada, Doctores fricciones de cualquier cosa harán desaparecer todo dolor. Lo único que temo es que esta ridícula caída no me permitirá tal vez montar á caballo esta tarde.

—Lo sentiré tanto más, dijo Anibal, cuanto que, si así fuese, no me será posible quedarme

nos agrícolas.—Exámen de los corpúsculos que existen en el agua.—Enfermedad del café.—Fallecimiento del señor Mendez Aivaró.

Se ha concedido el «regium exequatur» á D. Mateo Devesa, consul de Honduras en Denia.

Segun nos participa nuestro correos postal A. de Cocentaina, el Ayuntamiento de aquella importante villa, en sesión extraordinaria celebrada el día 1.º de los corrientes, acordó, en vista del decreto expedido por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación sobre las clases obreras, nombrar una Comisión, en la que figuren representantes de todas las clases sociales, con el fin de que coadyuve al mejor éxito del laudable propósito del Sr. Moret. Dicha Comisión quedará definitivamente designada en la próxima sesión que celebre aquel Ayuntamiento.

Han sido capturados por la Guardia civil del pueblo de Orihuela, Francisco y Vicente Luis Lopez, presuntos autores del asesinato frustrado en la persona de Francisco Payá Esteve, guarda jurado del partido de Correntías, término de aquel pueblo.

En cumplimiento de un artículo de la ley provincial, el señor Ministro de la Gobernación ha dado cuenta al Congreso de haber nombrado delegados de su autoridad con 6.000 pesetas de sueldo, á los señores siguientes:

Sr. Bermejo, de Manresa; Sr. Figarola, de Alcoy; Sr. Díaz y Valenzuela, de Linares; Sr. Domínguez, de Jerez; Sr. Masdeval, de Figueras y Sr. Rivas Moreno, de Cartagena.

El delegado de esta ciudad D. Baldomero Figarola hace días que se halla nombrado, aunque ignoramos de todo punto cuando vendrá á tomar posesión de su destino, ni el lugar en que se instalará la nueva dependencia del Estado.

—Advertimos al público que el día 16 del presente mes último para adquirir las cédulas personales sin recargo.

Mañana en la celebrará junta general ordinaria la sociedad de obreros «El Trabajo».

La enfermedad variolosa ha invadido el ganadero de propiedad de José Alberola, del pueblo de Muchamiel, y con objeto de evitar el contagio se le ha señalado las partidas de Hoya de Poveda y vueltas de Alicante.

Ha sido nombrado juez de Valdepeñas, D. Ricar lo Muñoz Delgado electo de Dolorés, reemplazándole en este D. Pedro Heredia y Verdugo que sirve el de Alcázar de San Juan.

«El Mercantil» y «Las Provincias» de anteaayer se ocupan del incidente á que ha dado lugar la formación de la comisión designada por el Ayuntamiento de esta ciudad para entender en el decreto sobre las clases obreras. De los dos colegas, el primero resaña y extracta perfectamente la cuestión; pero «Las Provincias», confundiendo los términos incurre en un error de tanto bulto, que deseáramos rectificase el ilustrado colega, para que las cosas queden en su lugar.

Se encuentra levemente enfermo en Madrid, el señor Gobernador de esta provincia.

A esta noticia el colega izquierdista «La Libertad», de aquella capital, le pone la siguiente coletilla:

«Deseamos muchísimo que se restablezca su salud inmediatamente.»

¿Por que tiene tanta prisay tanta vehemencia el colega?

El jueves verificóse en el Teatro principal la anunciada función por los jóvenes de esta ciudad que actúan en dicho coliseo.

Poco ó nada tenemos que añadir á lo que hemos dicho respecto á las funciones anteriores. La entrada, un lleno; los actores haciendo esfuerzos por agradar al público y consiguiéndolo.

Se puso en escena la comedia en tres actos «Del enemigo el consejo» y la zarzuela «Música clásica», en las que, como siempre, hubo muchos aplausos y muchos plácemes.

Espontáneamente rectifica «Las Provincias» de ayer el error en que incurrió en su número anterior al ocuparse de las comisiones nombradas en esta ciudad con motivo del decreto de 5 del pasado Diciembre, y cuyo error hacemos notar en otro suelto de esta misma sección.

Dada la rectitud y sinceridad del colega no esperarse otra cosa.

Hasta el día del corriente mes se podrá reclamar los objetos perdidos durante el pasado año en los coches de ferro carriles, y pasado dicho día, los que no se hayan recogido se venderán en pública subasta, segun previene el reglamento y real orden de 1.º de Abril de 1867.

Llamamos la atención hacia el siguiente artículo, cuya inserción se nos ruega:

Los impuestos y la clase OBRERA.

Dignos, muy dignos son los propósitos del señor Moret para el mejoramiento de la numerosa clase obrera, si bien en su decreto para llevarlo á término notamos un vacío de suma trascendencia; vacío, que tiene, necesariamente, que llenarse si se han de realizar los nobles deseos del señor Ministro de la Gobernación, que son los de todas las clases sociales del país. Nos referimos á las reformas, modificaciones ó abolicion de todos aquellos impuestos que gravando, exageradamente la producción y el consumo, con la causa determinante de la crisis, malestar y penuria que los pueblos experimentan, haciéndose tanto mas sensible en las desheredadas clases proletarias.

Es de todo punto incuestionable (salvo accidentales y secundarias causas) que si la vida es mucho mas cara en España que en las demás naciones, reconoce por causa al impuesto, si la producción industrial disminuye y el comercio vende poco y ambos languidecen, débese al impuesto; si el trabajo se paraliza y emigra el elemento obrero á estrangeras tierras en busca de pan y de trabajo que en su patria no consigue, débese al impuesto, exclusivamente al impuesto. ¡Maldito sea el impuesto que arrebatada de las manos de obrero la mayor porción de su menguado salario devorado por un fisco siempre insaciable!

Los perniciosos efectos que los impuestos ejercen en el estado económico de los pueblos, pruébanse solo con recordar el período de tiempo que medió entre 1869 y el 74; jamás como entonces alcanzaron mayor grado de prosperidad la industria y el comercio, ni las clases proletarias han gozado jamás de mayor bienestar, no obstante la guerra civil y el estado de perturbación en que el país se hallaba; mientras que ahora, en los siete años últimos, con la paz y el orden mas perfecto, imperan el malestar y la miseria en todas las clases que viven de su trabajo y que son los que sobre llevan las cargas de la nación, pero es que entonces no existían, como ahora (además de otros nuevos y absurdos tributos) el inmoral y anti-económico impuesto de consumos, con tanta razón y tan justamente oía lo por los esquilimados pueblos.

Este fatal y funesto resultado ha de tener lugar necesariamente siempre que se emplee el sistema de nuestros sabihondos gobernantes, los cuales, sin tomar para nada en cuenta el estado, riqueza, recursos, intereses y necesidades de la nación, confeccionan presupuestos de gastos que ninguna proporción guardan con aquellos; así es, que despues de sacrificar el país á fuerza de múltiples impuestos, con no poco detrimento de las fuentes de la riqueza pública, todavía resultan sus presupuestos con enorme déficit que viene á aumentar mas y mas la Deuda pública, la cual, tomando espantosas proporciones, amenaza devorar mas ó menos tarde toda la renta íntegra del país, si el país no se apresura á poner remedio á ello.

Es una necesidad que se impone proceder inmediatamente, no á realizar simples economías en el Presupuesto, pues esto ni resuelve el problema ni conduce á nada que produzca resultados positivos, sino á transformar radicalmente nuestro complicado mecanismo político económico administrativo, suprimiéndole millares de ruedas completamente inútiles: ejército, armada, magistratura, administración de justicia, funcionarios públicos, clases pasivas, industrias del Estado, centralización, Bancos privilegiados, Deuda pública, aranceles, colonias etc. etc., todo, absolutamente todo debe modificarse, reformarse, corregirse, alterarse ó suprimirse, hasta conseguirse realizar en nuestros presupuestos generales una economía de trecientos millones de pesetas (devorados actualmente por el funesto parasitismo presupuestivo) y con ellas fomentar el desenvolvimiento de la riqueza pública y bienestar de todas las clases que trabajan.

DOS OBREROS.

Alcoy 4 Enero 1884.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

o Enero 1884.

Segun un periódico, la cosa está que arde; y en verdad, que tiene razón. En la izquierda lo mismo que en la derecha sagastina, los ánimos se exaltan por momentos y al apercibirse para entrar en lucha, dejan entrever el deseo que á todos enardece de que el campo quede por una ú otra fracción del partido liberal.

La idea de un gabinete de negocios prospera poco, aunque tiene partidarios importantes, pero la parte sana de la mayoría, no se hace ilusiones y sabe que aun dado caso que la régia prerrogativa se ejerza al fin, aseguran que el problema debe plantearse entre ellos y los conservadores y de ningún modo entre la izquierda y la fusión, que nada representa en el terreno de los principios.

Aquí cuadra perfectamente la pregunta que se oye en todas las reuniones y círculos, á que lado se inclinara el poder moderador? Difícil, sino imposible, me parece contestar á interpelación tan grave y aunque tanto izquierdistas como sagastinos hacen cálculos y conjeturas que les favorecen en apariencia yo no me atrevería jamás á formular un juicio definitivo sobre asunto tan delicado.

Por lo pronto, los amigos del señor Sagasta de cian anoche y continuaban asegurando hoy, que el señor Ruiz Gomez, caso de tratarse en el seno del Gabinete de la disolución de Cortes, será un voto contrario al acuerdo de proponer á S. M. la adopción de tal medida.

Es lo que yo indiqué á V. el día pasado respecto al insistente propósito de los sagastinos de no renunciar á producir una disidencia dentro del gabinete antes de la caída de este; sin embargo, el mismo señor Posada Herrera afirmaba hoy que no hay nada de cierto en tales rumores y que llegado el momento de plantear la cuestión constitucional, todos los ministros opinarán del mismo modo sin que se produzcan escisiones que solo favorecerían á sus enemigos.

Pero el caballo de batalla entre los constitucionales, es si el señor Sagasta debe ó no presidir el gobierno que se forme. Entienden unos, que lo mas conveniente sería dejarlo dirigiendo al partido desde el lugar que en la actualidad ocupa y otros, los mas ardientes y batalladores, encarecen la necesidad de que dicho señor sea y nadie mas el jefe del futuro ministerio, ¿quién vencerá á quién? No es difícil presumirlo conociendo las corrientes de la mayoría y el carácter de muchos de sus individuos: el señor Sagasta presidirá el gabinete par amentario (si se forma) y de torpeza en torpeza y de inensatez en inensatez, el exclusivismo fusionista rodará todos los abismos, hasta dejar caer las riendas del gobierno en mano de los conservadores.

La primera sesión de Cortes ha sido un modelo de «echantellon» de lo que serían las sucesivas y muy particularmente las en que toman parte los oradores que han de hacer uso de la palabra para alusiones; si ayer se cruzaban palabras relativamente duradas banco, ese día vá á haber que poner guardia civil en el Parnaso, á fin de evitar mayores males, y por cierto que cuando el señor Fernandez de la Hoz puso el dedo en la llaga pidiendo á voces las dimisiones de los fusionistas rezagados, que son casi todos no hubo un alma que contestara cómo el pudor político prescribe, pero es lo que dicen los interesados mismos.—A qué dimitir si dentro de ocho días habremos derrotado al gobierno. ¡Todos los días se aprenden cosas nuevas!

Los amigos del señor Salmerón y Alonso niegan que ni este señor ni ellos están dispuestos á formar parte de la legalidad, aceptando determinados puestos que los aproximasen á la monarquía; lo que con este motivo se ha dicho por algunos periódicos carece completamente de fundamento; así como la conversación que se supone habida entre los señores Alvarez Sierra y Martos en el atreo de la basílica Aochatía.

Lo que si ha resultado confirmado es el rumor que circuló anoche, de la dimisión del general Salamanca, capitán general de Valencia, el cual se propone si las cosas no toman un rumbo distinto (es decir el rumbo de la disolución) combatir en la alta Cámara los proyectos y reformas militares del actual ministro de la Guerra. Esta dimisión parece que estaba anunciada desde el último viaje del señor Salamanca á Madrid, y á crear lo que dicen sus amigos, solo esperaba dicho señor general la ruptura de la conciliación en la que nunca creyó, para ejercer

Las palabras del señor Daban en la sesión de ayer acerca de las reformas militares, que calificó de desorganizadores del ejército, han sido anoche y todo el día de hoy muy comentadas en los círculos políticos.

La verdad es que los planes del señor Lopez Dominguez, buenos ó malos, acusan un pensamiento serio y trascendental, que por lo mismo caso de combatirse, debe hacerse con razones y no con frases de efecto que nada significan ni demuestran.

El voto particular del señor Capdepon que tanto ha gustado á los sagastinos, ha desagradado por completo, como era de esperar á los radicales; en honor á la verdad es un trabajo pesado que nos pone muy allá la inspiración fusionista de su autor.

En el salon de conferencias se decía esta tarde que si el discurso del señor Martos desvanece algunas dudas que existen todavía respecto á su monarquismo, aumentarán en un noventa por 100 las probabilidades de que la izquierda obtenga el decreto de disolución.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Telesforo, papa y mr.

SANTO DE MAÑANA.—La Adoración de los Santos Reyes.

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Cristo de la parroquial iglesia de S. Mauro y S. Francisco el rezo por el alma de

D. Fernando Miró Perez,

que falleció el día 28 del corriente

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ÚLTIMA HORA SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

A la hora de entrar en máquina el presente número no habíamos recibido ninguno de los despachos telegráficos de nuestro servicio particular, siéndonos desconocido el origen de la falta.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como tos, catarro pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, esófago y vejiga de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y reza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está de mostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura doy meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPFRÉ
Compras de lana á comision. Es
tremenas y andaluzas, se dan de
calles y precios á quien los desee.
Cabeza del Buey, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente

Almacen de petróleo
D. Francisco Giner M. ti S. Mi-
guel 40, esquina á la calle Mayor
Venta al por mayor y menor.

PAPELERIA
Manuel Molto
Escuela 4

Almacen de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca,
esquina á la de la Cordeta.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agus-
tin, 23.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 3

Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicotas

Gorreria.
D. Eduardo Martinez, Vell 17

Lampisteria.
D. Desiderio Argarri s. Lorenzo
23, (Tienda de Campaña)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martinez, Mercado
18, (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FARMACIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Saltinas.
D. Francisco Lopez calle Ma...

Lapisteria.
D. Francisco Baita, s. Lorenzo 28

LICOR BREA
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**

Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respirato-
rios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina,
reumatismo, debilidad general, primer regenerador de
sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr.
Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica so-
meter su licor con el nuestro ante Academ. de Barcelona y
Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Está en Alcal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers,
22. Barcelona.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene
el gusto de anunciar que ha recibido un
completísimo muestrario de alhajas de oro
y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora,
teniendo estos últimos incrustados algu-
nos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, meda-
llones de varias clases, aderezos y medios
aderezos con brillantes de primera, garan-
tizados, sortijas, ajustadores, pendientes
imperdibles, argollas para cadenas de
reloj, cadenas de plata para sombrillas,
abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.
Se sirven toda clase de encargos para
regalos de boda, Certámenes y Socieda-
des.

Completísimo surtido en artículos de
plata.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.-ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado
reunir los productos mas puros, así como obte-
ner en su laboratorio aquellas sustancias de
dudosa calidad que circulan en el comercio,
encontrará el público varias preparaciones es-
peciales y de reconocida utilidad para la cura-
cion de las enfermedades del *pecho, estómago,*
clorosis, hidropesia, ojos y males secretos. A las
señoras que padezcan de *grietas en los pechos*
las recomiendo la *POMADA* contra las mismas
cuya curacion es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

PAPELERIA DE SAN JOSÉ

MANUEL MOLTO

4, Calle de la Escuela, 4
ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el
gusto de manifestar á sus numerosos parroquia-
nos que ademas del Centro de Suscripciones y
Taller de Encuadernaciones, encontrarán á la
venta un completo y variado surtido de Libros
rayados para el comercio, Copiadores de cartas
para casas de banca y comercio, papeles y so-
bres de todas clases, plumas, lapiceros, estamp-
pitas, tarjetas de felicitacion y toda clase de
objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favo-
recedores cuantos artículos pertenecen á dicho ra-
mo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su
dueño.

Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los a-
paratos que este importante ramo de la Agri-
cultura moderna reclama de la Mecánica y
de la Química, puede facilitar cuantas mate-
rias fertilizantes orgánicas y minerales ne-
cesita la vegetacion segun los terrenos y las
cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente pre-
paradas y los superfosfatos de origen animal,
constituyen la base de las principales
clases de abonos completos é intensivos que
esta casa elabora en grande escala y son como
siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.	
„ misto „ B 14 „ „	
„ fosforado „ F 12 „ „	
„ para viñas „ V 12 „ „	

Estos precios se entienden por sacos de
50 kilos, envase por mercancia, pago al
contado, en los almacenes de la fábrica si-
tuados en el molino de Taquio, partido de
la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS
Y SENORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números arti-
culos figurines iluminados, representando las últi-
mas modas de Paris; multitud de grabados con
modelos de trajes abrigos, manteletas, y en
general, de toda clase de confecciones y pre-
das de vestir para señoras, señoritas y niños;
grandes hojas de patrones, trazados en ta-
maño natural; selectas piezas de música mo-
derna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet
encajes, bordados, tapicerías, muebles de
lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en
Europa dedicadas á las señoras, ninguna como
La Moda Elegante Ilustrada

El gusto y á las necesidades de la dama de
distincion y de la madre de familia cualquiera
que sea su posicion social. *La Moda Elegante*
Ilustrada por lo mismo que es el mas com-
pleto de los periódicos de su clase, es la guia
práctica de las señoras todas, á las que presta
constantes servicios, permitiéndoles realizar
importantes economías al enseñarlas á con-
feccionar por sí mismas sus vestidos y los de
sus hijos, y á organizar la instalacion domes-
tica. Su parte literaria es siempre moral y
atractiva. Cada uno de sus números contiene:
Descripciones exactas de los dibujos, figurines
y patrones; Novelas, poesías. Variedades. Cro-
nicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas
hechas por Redactoras especiales que la Em-
presa sostiene en Madrid y en Paris; Corres-
pondencia particular, resolviendo las consulti-
tas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del
caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias
6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella
cuatro ediciones, cuyos precios varían entre
40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el
trimestre, lo que hace accesibles las ventajas
á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un
número de muestra, gratis, á la Administracion
de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA y CRISTAL
DE
JOSE MARTINEZ NIÑO
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado estable-
cimiento un grande y variado surtido de géneros
de las mejores fábricas del extranjero

Platos de la Cerámica de Sev. con estampados
de todos colores.—Vajillas completas de todas
clases.—Mesetas con diversidad de figuras de
mucho gusto.—Jarros de todas clases y tipos,
procedentes de las fábricas del extranjero y de
las del país.—Juegos para café, de porcelana.—
Lámparas con colgantes de metal empavonado y
mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de
variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hu-
cos de varios dibujos y gutaperchas de todas cla-
ses.—Cubiertos de metal blanco superiores y cu-
chillos de diferentes clases.—Estante y tubos de
plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de
todos los números.—Molinetes tostadores y café-
teras.—Cajas de hierro y de porcelana.—Choco-
lateras de laton y de hierro.—Palancaneras,
sartenes y palanganas de hierro batido, jeringui-
llas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles,
básculas y pesas de kilos de todos tamaños—
Jenias, portiers, fanales para carruajes.—Bande-
jas de metal blanco y de laton.—Servicios para
café de metal blanco.—Grifos de todas clases y
braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes y
de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y
menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible
enumerar.

18, Mercado, 18.

NODRIZA

Una de 23 años de edad, leche de 8 dias
desea encontrar criatura para criar en una here-
dad.

Darán razon en esta Admon.

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 tri-
mestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRAN-
GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números suel-
tos, 10 cts. de pesa.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion,
calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y
reclamos la Administracion.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los
que se publican en la provincia de Alicante.
Prueba de ello es, que tiene servicios particu-
lares telegraficos y postales que ningun otro de
su índole, incluso los que en la capital se pu-
blican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anun-
ciantes utilicen este medio de publicidad con
la ventaja mayor posible, se establecen desde
hoy precios especiales que compiten en econo-
mia con los de los demas diarios de la provincia.
Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts
de peseta linea.

Id.	id.	tercera id.	13
Id.	id.	cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un
anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50
por 100 sobre los anteriores precios; por QUIN-
CE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por
OCHO dias el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores,
tengan necesidad de publicar los anuncios du-
rante mas de 36 dias, podrán contratar el espa-
cio con la administracion, siendo convencional
el ajuste.

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA
Confiteria y Reposteria
Mercado 23, Alcoy.

Para las próximas fiestas de Navidad huy
la venta en este establecimiento, un aban-
dante surtido en *mazapan, dulce seco,*
*almibares en conserva, peladillas, pi-
ñones, anis, canellones, caramelos, tur-
rones y pasteles de carne y spuma.*
Tortadas sencillas y adornadas desde
rs. hasta 1000 rs. una.

Cajas de *anguilas* y otras *figuras de*
mazapan de Toledo, desde 12 rs. hasta 200
s. una.

Variado surtido en *cajas para dulces*, pro-
pias para regalos, desde 6 rs. hasta 300 rea-
les una.

Se admiten tambien cuantos encargos se
pidan en *ramilletes* y otros caprichos.

Mercado 23. Alcoy,

Pasta pectoral
DEL DR. **ANDREU DE BARCELONA**
REMEDIO SEGURO
para todos los que padecen de

TOS TOS

CATARROS,
RONQUERA,
ETC. POR
CRÓNICOS
QUE SEAN
FACILITANDO
SIEMPRE LA
ESPECTORA-
CION.

Este remedio es tan positivo que no
hay un caso siquiera que no haya pro-
ducido felices resultados. A las prime-
ras tomas de esta pasta el enfermo siente
ya un gran alivio que le sorprende se-
n su anima. Para probar la virtud y eficacia
de esta pasta basta decir que muchos
facultativos de España, cuyos nombres
estamos autorizados para publicar, han
recomendado la TOS con esta PASTA PEC-
TORAL, despues de haber recurrido on-
todas las fórmulas mas conocidas, por cui-
ya razon la prescriben constantemente
á sus enfermos, de los cuales recibimos
cada dia muestras de verdadera grati-
tudo y aprecio.

Es tambien el medicamento más có-
modo, económico y agradable que es-
te conoce, no molesta en lo mas mínimo
al enfermo, y su sabor balsámico es
apetecido hasta por los niños y perso-
nas mas delicadas.

Millares de cajas que se ven len dia-
riamente y un ince-
sante número de pedidos que tenemos
de toda España y del extranjero, son
tambien una prueba incontestable de
la verdad de un medicamento que es el
único positivo para los efectos á que se
le destina.

Alivio y curacion del **ASMA** ó sofocacion de toda clase.

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, y todos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad; pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

Los ataques del Asma por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Pasteles de carne.

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIRO á 6 pesetas docena. Calle de Sta. Elena.

A los fabricantes de tejidos.

Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construccion en la casa número 17 de calle S. Nicolás; quien desee verle funcionar puede servirse pasar á dicho punto donde se le enseñará.